

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8516.

Suscripción en Córdoba... Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

JUEVES 6 DE FEBRERO DE 1879.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes. que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX.

Sección oficial.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

En cumplimiento a lo dispuesto por el artículo 100 de la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército publicada el 28 de Agosto de 1878, el Domingo 9 del corriente, á las once de su mañana, dará principio ante la Corporación municipal de mi presidencia el juicio público de exenciones y declaración de soldados, de los mozos responsables á la quinta del año actual, continuando en los días siguientes que sean necesarios para ultimarlos.

Lo que se anuncia con la debida oportunidad, para que los interesados puedan concurrir á dicho acto público y exponer la exención ó exenciones de que se crean asistidos, y producir por escrito ó de palabra las reclamaciones que á su derecho convengan.

Córdoba 4 de Febrero de 1879.—Bartolomé Belmonte.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Parece que se trata de dividir en dos asignaturas en las escuelas del notariado la cátedra de actuaciones judiciales y teoría y práctica de la relación de instrumentos públicos, para que pueda hacerse su estudio con la amplitud y detenimiento necesarios.

—Un periódico dice que la guardia civil del puesto de Madrid (Cuerpo) ha puesto en conocimiento del gobernador civil y juez de primera instancia que se estaban verificando cortas en los montes de Pajarillos, en cuyo punto encontraron 87 pinos y 439 mas en el Vallecillo de Cuenca.

El mismo periódico añade «que por algún vecino de Villalba se verificó otra corta de 300 pinos, exhibiendo á la guardia forestal licencias de los años 1857, 58 y 62, autorizadas por el entonces delegado del distrito, las cuales no hay para qué decir, que están caducadas, habiéndose acordado también la suspensión.»

—Carece de fundamento la noticia dada anoche por la *Epoca* de que el día 6 celebrarán otra entrevista en Badajoz los reyes de España y Portugal. El monarca lusitano necesita autorización de las Cortes para salir de su territorio, como antes sucedía en España.

—Se aseguraba anoche que algunos exdiputados que no han figurado hasta ahora en el posibilismo se adherirán al manifiesto del señor Castelar.

—Se ha reunido en palacio y en el despacho del señor conde de Morphi, la junta directiva de la asociación científica para las exploraciones en el Africa central.

Después de estudiar y discutir diferentes puntos, la junta acordó el envío de una expedición al centro de Africa por las costas del mar Rojo, y parece que el jefe de esta expedición será don Juan Victor Abargues de Sostén, recientemente llegado del Sudán y de Egipto, el cual se encontraba en la reunión, y demostró la necesidad de la exploración para abrir ancho campo á la riqueza del comercio y de la ciencia.

—El *Diario Español* dice que es un logogrifo la noticia del *Imparcial* sobre la conferencia del señor Silvela con el presidente del Consejo, pero á última hora dice aquel colega lo siguiente:

«En el salon de conferencias del Congreso y en los círculos políticos, se ha hablado bastante esta tarde de la conferencia celebrada ayer entre el ministro de Estado y el presidente del Consejo.»

Los opositoristas comentaban la conferencia de opuestos modos, aventurando algunas conjeturas absurdas.

—El representante de España en Constantinopla ha comunicado oficialmente que no es cierta la noticia de haber ocurrido caso de peste en aquella capital.

—Durante la ausencia del presidente del Consejo de Ministros, se comunicarán por el presidente de la familia real.

—Por despacho telegráfico se sabe que ha fallecido en la Habana el respetable Ilmo. Sr. D. Juan Bautista Ustariz, rector de aquella universidad.

—Podemos asegurar terminantemente que no habrá canje de cruces y condecoraciones entre España y Portugal con ocasion de la entrevista que tendrán en Elvas los reyes de España y Portugal.

—Continúan con bastante actividad los trabajos de propaganda para la organización del círculo Conservador-liberal de Madrid.

Es posible que al regreso del Sr. Cánovas del Castillo se celebre en esta capital una gran reunion con aquel objeto.

—Mora, 3 (1-15 t.)—A las doce y diez minutos ha llegado el tren real á

esta estación, habiéndose hecho un entusiasta recibimiento.

La empresa del ferro-carril ha obsequiado á la comitiva con un espléndido lunch en sala de la estación.

Las autoridades de Toledo y Mora han cumplimentado al monarca. En todos los pueblos de tránsito la alegría ha sido general.

Un gentío inmenso se agolpaba á las estaciones por donde ha pasado el tren real, saludando con músicas, coros de mozos de los pueblos, cantares alusivos á las circunstancias, etcétera.

En esta estación han sido presentados al rey el ingeniero que ha estudiado la línea, S. Ochellevre, y el constructor Sr. Dindem, quienes han merecido de S. M. palabras muy lisonjeras.

—El banquete que presidirán los reyes de Portugal y de España en Elvas será tan solo de 3 cubiertos, 15 para funcionarios portugueses y 15 para españoles. Las demás personas de las comitivas egias, en número de 100, serán obsequiadas con otra comida en un pabellón inmediato al en que se verificó el citado anteriormente.

—El comité Central de los demócratas ha llevado tan lejos sus escrúpulos que no ha querido poner si no las firmas para las cuales se hallaba competente y personalmente autorizado. Por eso no figuran los nombres del ex-ministro Sr. Gil Berges y de los señores ex-diputados aragoneses Garcia Gil, Mainar y Girauta, cuyas adhesiones han llegado ayer.

—La inauguración de la línea directa de Madrid á Ciudad Real ha tenido efecto esta mañana con la mayor solemnidad.

La estación, que se está construyendo en las inmediaciones del paseo de las Delicias, se hallaba adornada con banderas, gallardetes y numerosas macetas.

Frente al andén provisional, se ostentaba el magnífico pabellón que la diputación provincial de Madrid instaló en las ferias que se verificaron en mayo último, cuya instalación estaba preparada convenientemente para recibir á S. M. el rey.

A las ocho en punto de la mañana se puso en marcha el tren con las 150 personas invitadas por la empresa.

Inmediatamente procedió á formar el tren régio, y empezaron á concurrir poco después todos los ministros, el capitán general de Castilla la Nueva, el gobernador civil de la provincia y el alcalde primero de Madrid, para esperar á S. M. el rey, y

poco después llegó el joven monarca acompañado de sus augustas hermanas.

El cardenal arzobispo de Toledo y el clero de la parroquia de S. Lorenzo recibieron también á las régias personas, y seguidamente se dirigió toda la comitiva á presenciar la bendición de la locomotora, llamada Badajoz, y de la vía.

La ceremonia duró como ocho minutos próximamente, y terminada esta S. M. el rey se despidió de la princesa y de las infantas y subió al coche, acompañado por el presidente del Consejo de ministros y los ministros de Estado, Fomento y presidente de las Cortes. Al dar las nueve partió el tren régio.

La princesa de Asturias y sus augustas hermanas fueron obsequiadas con preciosos ramos de flores, por una comision de la diputación provincial de Madrid.

Los trenes de mercancías empezarán su circulación, según parece, el 13 del actual; pero los de viajeros quizá no puedan empezar hasta mediados de marzo próximo.

—En el Puerto de Santa Maria hubo el 1.º una manifestación de trabajadores delante de la casa del alcalde, pidiendo trabajo. Los propietarios de la población se han reunido y han tomado acuerdos para auxiliar con socorros á los trabajadores mientras dure el periodo de las lluvias.

—El pueblo de Alcantarilla en la provincia de Murcia, ha acordado contribuir con 40000 pesetas á la construcción del ferro-carril de Murcia á Granada.

—Los periódicos de la isla de Cuba que hoy recibidos alcanzan al 15 de enero y no contienen noticias de interés más importantes han sido enviados á los Estados Unidos.

—El programa de la inauguración de la línea directa de Madrid á Ciudad-Real, que se ha verificado hoy, era el siguiente:

El tren de invitados salió á las ocho de la mañana de la estación que está construyendo la compañía en el paseo de las Delicias, á proximidad del ferro-carril de circunvalación.

A las nueve, después de verificada la ceremonia religiosa, partió el tren real, acompañando tan solo á S. M. las personas que constituyen su comitiva; en su consecuencia las invitaciones de la compañía no autorizaban á tomar asiento en el tren real.

A las once, el tren de invitados llegaría á la estación de Mora, deteniéndose el tiempo necesario para servir un «lunch.» A la llegada de S. M., el tren de invitados continuaria su marcha á Ciudad-Real precediendo

media hora su llegada á la del tren régio, que tendria lugar á las cuatro y media de la tarde.

Después de presenciar la llegada de S. M., su entrada en la población y asistir á la ceremonia religiosa y demás solemnidades, se ofrecería por la compañía, á los señores invitados, á las siete, una comida en la estación de Ciudad-Real.

A las doce de la noche del mismo día saldría de la estación de Ciudad-Real el tren de regreso de los señores invitados.

—Dice un periódico que el cónsul de España en Santo Domingo, señor Serra, en cuanto tuvo conocimiento de los gravísimos sucesos ocurridos en Puerto Plata, con motivo de la entrega de los dos generales refugiados en el vapor «Manuela», empezó á instruir un expediente, parte del cual ha llegado ya á poder del señor ministro de Estado.

—Un periódico, al describir la ciudad de Elvas y al fijarse en las régias visitas, recuerda los viajes que hicieron á Portugal los reyes de España durante los siglos XVIII y XIX, á saber: en 19 de enero de 1729, el realizado por Felipe V y su hijo el príncipe de Asturias, D. Fernando, VI de su nombre; en diciembre de 1866 el de doña Isabel II con el príncipe, hoy rey D. Alfonso, y el que llevará á cabo el día 5 nuestro joven monarca.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 3 (6-3 madrugada).—Se acababan de recibir noticias de los resultados de las segundas elecciones, verificadas el día 29 de enero.

de cubrir los vacantes de los asientos cuyas actas no fueron aprobadas por la Cámara.

En Riverac ha sido elegido el señor Simon, republicano, por 4049 votos, contra el Sr. Fortou, ministro del Interior en el gabinete de 16 de mayo, quien ha obtenido 3692 votos.

En Uges ha resultado empate entre tres candidatos republicanos que se disputaban la elección.

En Condom ha sido elegido el señor Cassagnac, bonapartista, por una mayoría de cerca de 1000 votos.

En Issingean han resultado elegidos dos republicanos y un conservador, habiendo además un empate.

En Montmedy ha sido elegido el candidato republicano Royer.

En Cosne está asegurada la elección del republicano Fleury.

En Bressuire ha sido elegido el republicano Jouffraut.

— 442 —

ocho piés cuadrados, y no debe haber ratas porque todavía hay cortinas.

—Pero se necesita tener vuestro sueño de veinte años para dormir allí con el ruido de la granja; temo que esta noche vuestro pacífico sueño se altere con los cantos de los convidados de Michelin.

—¡Cómo! ¡Esos tunantes van á cantar y á beber toda la noche en medio de nuestro luto! No lo consentiré.

—No hagais tal;—dijo Mad. de Flamarande.—¡Seria grave impolítica! Beber á la memoria de los muertos y á la felicidad de los vivos, es obligatorio en este país, y tú sabes que es preciso respetar las costumbres del país que se habita.

—Tienes siempre razon, mamá, pero ya que has de pasar una noche más aquí, parte mañana para Montsparre y déjame quedar en Flamarande uno ó dos días; quíero conocer mi dominio.

— 443 —

—No lo esperes, no partiré si ni tí. ¡Hace tanto que no te veo!... Si te quedas me quedaré contigo un día más.

Y fijando en mi una mirada casi suplicante, murmuró.

—Veinticuatro horas es bien poca cosa.

Por fortuna Mad. de Montsparre no cedió.

—Vuestra madre está delicada y no comprendo vuestra insistencia de hacerla permanecer en un país frío y una casa mal preparada; más fácil es que vengais de Montsparre para dentro de unos días.

Rogelio cedió, pero disputando con Mad. de Montsparre: la noticia hacia tiempo, porque desde que el conde se instaló en Londres habíanse visitado las dos amigas; pero las insinuaciones de su padre en contra de aquella mujer, y la inteligencia que creía haber sorprendido entre ella y Salcedo, obraban algo en su contra.

— 446 —

—Quiero ver á Salcedo; necesito verle antes de partir; mi conciencia de mujer y de madre se subleva contra las promesas que me arrancó ayer. ¡Dios me prohibe cumplirlas!

—¿Y vais al Refugio? Ved que Gaston estará allí.

—Son las ocho y Gaston no irá hasta las diez, aun tenemos tiempo Venid conmigo, Carlos, antes de que hable con mi hijo, necesito que Mr. Salcedo conozca todos mis temores.

A pesar del temor que yo tenia de dejar á Rogelio con Gaston en el pabellón, fuéme preciso obedecer á la condesa; la baronesa se habia recogido ya, Elena aguardaba en la antecámara para desnudar á la señora.

—No os necesito, podeis recogeros,—dijo esta;—¡voy al Refugio y Carlos me acompañará, estad tranquila!

Me hizo tomar y encender una

— 439 —

campesino original!—esclamó Rogelio porque Esperanza habia dejado por un momento su acento rudo.

—He querido decir,—repuso Gaston sin turbarse,—que con la cara que tiene el señor conde, no hará nunca una cosa fea ni indigna.

—¡Hola! ¡hola!—dijo Rogelio ya preocupado.—Dime, ¿dónde has aprendido á hablar y sentir así?

Yo me apresuré entonces á decir que el joven habia sido educado por un naturalista que vivia en aquellas cercanías.

—¿Por el marqués de Salcedo?—dijo Rogelio entonces.—Me le acababan de presentar en el torreon.

Y dijo rápidamente á mi oído:

—El amante de la baronesa; eso salta á los ojos.

—Ya estais vestido,—dijo yo entonces,—y debéis volver al lado de vuestra madre, ansiosa de teneros á su lado después de una ausencia de seis meses.

En Castres ha sido elegido el baron de Reillé.

En Tarbes ha triunfado el candidato republicano.

En Pontivy, el candidato legitimista Mun ha reunido 5611 votos, y el señor Lemaynet 6218.

Glascow, 3.—Ayer se declaró un incendio en el teatro Real de esta ciudad.

A pesar de los grandes esfuerzos que se han hecho para atajar el fuego, aquel magnífico edificio ha sido presa de las llamas por completo.

Londres, 3.—Se acaba de publicar una importante carta de Gladstone, jefe de la oposición liberal de la Cámara de los Comunes á los electores de Middlethian.

Declara en ella que acepta la candidatura que le ofrecen, porque las circunstancias no pueden ser más excepcionales.

Añade que la política extranjera que está siguiendo el actual gabinete es tan extravagante como deshonrosa para el país.

Viena, 3.—Segun informes de acreditado origen recibidos aquí, han surgido serias diferencias entre los rumanos y los rusos acerca de la fijación de los límites.

Los rumanos han arrojado á los rusos del fuerte de Arabtabia y se niegan á entregarlo.

Calcutta, 3.—En el Afghanistan van tomando las cosas un sesgo inesperado. Yacub-Khan, el hijo del emir, á quien se supone favorable á una inteligencia con los ingleses, arrastrado por el fanatismo de varias tribus, ha roto por completo las negociaciones de paz con los ingleses, declarando que está firmemente resuelto á defender á Cabul.

Corría allí el rumor de que el emir Schere Ali, fué envenenado.

Paris 2.—El Sr. Dufaure insiste en que le sea admitida la dimision que ha presentado.

Es irrevocable su decision de no conservar por mas tiempo la presidencia del Consejo de ministros.

Se siguen citando varias personas para sustituir al Sr. Dufaure, y entre ellas á los Sres. Freygnot, Marcere y Martel; pero hasta ahora no hay nada definitivo.

Paris 2.—Todos los rumores relativos á la formacion del nuevo gabinete son prematuros.

Se ha mandado llamar todavía á ningun personaje politico para encargarle la presidencia del ministerio.

Paris 2 (9 n.).—Habiendo sido infructuosas todas las gestiones hechas para decidir al Sr. Dufaure á quedar al frente del gabinete, el presidente de la república, Sr. Grevy, ha encargado al Sr. Waddington, ministro de Negocios extranjeros, la formacion de nuevo ministerio.

El Sr. Waddington es de origen inglés, como lo indica su apellido. Nació en enero de 1819, de una familia protestante; terminó sus estudios en el liceo de Versalles; entró en 1838 en la escuela Normal y fué nombrado sustituto de una clase de filosofía en 1842, desempeñando dicho cargo en los colegios de Enrique IV y de Luis el Grande. En 1848 fué recibido

de doctor en letras y agregado á las facultades. Despues abrió cursos complementarios en la Sorbona sobre lógica. A consecuencia de las dificultades que le originaba la secta á que pertenece, abandonó la enseñanza de filosofía en 1856 y entró de profesor en la facultad de teología protestante en Estrasburgo.

Es autor de varias obras filosóficas, habiendo obtenido en 1858 el premio Monsyon por su obra titulada «Ensayos de lógica.»

En el Parlamento se ha distinguido por la moderacion de sus ideas, y en el ministerio de Negocios extranjeros por sus esfuerzos en conservar las buenas relaciones de Francia con las demás potencias.

Una carta de Hong-Kong, fecha 27 de diciembre último, da cuenta de un horroroso incendio ocurrido en dicha ciudad el día 25. El fuego duró veinte horas y ha destruido cerca de 600 casas. Las pérdidas son cuantiosas, no pudiéndose aun calcular á la salida del correo. Supónese que el desastre ha sido originado por incendiarios, porque al propio tiempo declaróse otro incendio en Kaulun, donde existe un dique con notables establecimientos, separados de la ciudad por la bahía, y en otros puntos separados de la poblacion. Estos últimos no tuvieron consecuencias.

Gacetillas.

—Perfectamente.—Tenemos hoy otra nueva prueba de la atencion con que el Sr. Alcalde oye las peticiones de la prensa, y del celo con que atiende siempre al bien público en los diversos ramos que le están encomendados. En la madrugada de ayer han empezado ya á retirarse los serenos de sus cuarteles á las seis y media, hora en que los municipales diurnos se hacen cargo de sus respectivas demarcaciones, con lo cual se ha hecho por aquella digna Autoridad todo cuanto está de su parte para que la poblacion esté siempre y constantemente bien guardada, sin que haya como antes hora alguna en que la poblacion se halle en completo abandono. Sentimos que esto cause mayor molestia á aquellos cuidadosos funcionarios; pero el bien público exige

petimos á la Autoridad local por esta disposicion nuestra gracias y nuestros plácemes.

—Ropa misteriosa.—Anteanoche poco despues de oraciones salió á evacuar una diligencia la criada de una casa en la calle de Cedaceros. A su regreso encontró entornada la puerta de la calle, y detras de ella descubrió como alguna ropa. Llamó á su señora y ambas registraron aquel bulto, dentro del cual había una camisa nueva con una mancha de sangre en la pechera y otra mayor en el cuello. Asustadas con este fatal hallazgo, avisaron inmediatamente á un municipal, que lo trasladó al Ayuntamiento.

—El vigia.—Amar hasta el enemigo—nos manda la Ley de Dios.—Mas que de ira, quien mal obra—es digno de compasion.

—Teatro Principal.—El desecho de la empresa coplacer á los muchos Sres. que ha pedido, es causa de que esta noche se repita el *Nudo gordiano*, dejado pa el sábado próximo el estreno de la obra del Sr. Rodriguez Rubi *El gran filon.*

—Ceremonia fúnebre.—En la madrugada de ayer fueron conducidos al cementerio de Ntra. Sra. de la Salud los restos mortales del Sr. don José Cabzas Sargia, nuestro malogrado amigo despues del solemne funeral verificado en la iglesia parroquial del Salido por el descanso eterno del ilustre finado. El acto tuvo lugar con toda solemnidad que al mismo correspondia y á él asistió, y los muchos cahages que seguian al duelo, han denostado el afecto que todos profesaban al que ya ha desaparecido de entre nosotros, y este afecto servirá sin duda de mucho consuelo á los que hoy sienten la pesadumbre de un inmenso dolor.

—Bien pensado.—El paso por la calle de Letrados se ha cerrado con una verdadera valla, ya que no son bastantes los mdeos sueltos para indicar que por allí pasan las bestias. De ese modo tal vez se pueda conseguir que la obra nueva tenga el suficiente reposo ante de abrirse completamente al paso, y que la prueba hecha en la calle de Arco Real dé á conocer su verdadero resultado.

—Trabajos preparatorios.—Despues que se ciple á todos los individuos de la Sociedad de Carreras de Caballos los más importantes acuerdos de la última Junta general, se empezarán á llevar á cabo las obras y la cobranza de cuotas, pudiéndose asegurar que para la próxima Feria tendremos Carreras tan brillantes, al menos, como las del año anterior, y con la gran comodidad de poderse trasladar al Hipódromo por ferrocarril. La Junta directiva no descansa hasta ver coronados sus esfuerzos con el mismo éxito que en las ya pasadas.

—Fuga.—El día cuatro del corriente mes por la mañana desapareció de su casa un joven de catorce años, sin que hasta ahora se sepa su paradero.

—Papel lastimoso.—Ya están repartidas las citaciones para los mozos del actual replazo, cuya declaración tiene que ser desde el Domingo próximo en adelante.

—Obras.—Para el nuevo cuartel de Alfonso XII que construye la Diputacion provincial en el sitio del Marrubial, se adquieren en subasta el día once, en el despacho del Sr. Gobernador, trescientos treinta y cuatro metros cubicos de madera (pino Salgareño de Segura ó pino de flandes.)

—Mejor.—Segun hemos oido los trabajos de la nueva calle á que forma esquina la Casa Consistorial va á recibir mayor impulso á fin de que para la feria próxima estén ya terminadas las obras, al menos las que dependen del Municipio.

—Descanse en paz.—Ayer ha fallecido en esta capital, victima de una enfermedad aguda, de que se vió atacado el día anterior en una posesion de campo inmediata, nuestro es-

celente amigo el Sr. D. Joaquín Portal y Ramirez, Pbro., Canónigo de la Iglesia Metropolitana de Sevilla, y que residia grandes temporadas en esta capital, donde habia pasado casi toda su vida y donde encontraban siempre alivio sus dolencias. El Sr. Portal, que era natural de Dos-Torres, pueblo situado en el hermoso valle de Pedroches, de esta provincia, estudió la carrera eclesiástica en el Seminario de San Pelagio, en cuyo insigne establecimiento fué despues durante muchos años Presidente de Artes y Catedrático. Ha desempeñado algunos otros puestos importantes, entre ellos el de Rector del Colegio de Santa Victoria y Canónigo de algunas Catedrales, hasta que jóven aun le ha sorprendido la muerte en el puesto que ya hemos dicho ocupaba en la Catedral de Sevilla. Pidamos á Dios por el eterno descanso de su alma, y enviemos á su familia la expresion de nuestro sentimiento.

—Subasta.—En las casas capitulares de Posadas se subastan el día diez y seis las obras de reparacion de aquella cárcel.

—Efemérides.—Hoy.—1809.—Los franceses ocupan á Sevilla despues de una honrosa capitulacion.

—Bailes.—Siguen muy concurridos los del Teatro del Recreo, que se conservan con el mejor orden y animacion.

—Sentidas demostraciones.—Cumpliendo los antiguos acuerdos de la Sociedad El Círculo de la Amistad, se suspendió anteanoche la sesion musical del Sr. Cigliano con motivo del fallecimiento del Sr. D. José Cabzas y Saravia, Vice-presidente de aquella Sociedad, observándose durante todo el día las manifestaciones estereiores de sentimiento acostumbradas en las casas mortuorias.

—Oír por los dientes.—Apretando con los dientes un tubo por donde circule agua, ó una pieza de metal sólidamente unida á aquel, se percibe el sonido que produce el paso del liquido cuando el oido no nos trasmite la menor impresion. Algunos operarios han llegado á adquirir tal práctica, que deciden por este medio si una cañeria está ó no obstruida.

—Novedad.—Continúa en Madrid tomando cuerpo la práctica últimamente introducida de leer en los libros de las clases pasivas de esta provincia. No será nada extraño que en Córdoba, donde siempre se ha cultivado con grande éxito la gaya ciencia, no tarde mucho en achmatarse esta florida planta.

—Beneficio.—Parece que se prepara en el Teatro del Recreo una funcion variada á beneficio de la señora Monserrat y del tenor cómico Sr. Palacios, en el que tomarán parte algunos aficionados de esta capital.

—Paga.—Ayer se abrió en la caja de la Administracion económica la paga de la mensualidad de Enero á las clases pasivas de esta provincia.

—Dios nos libre.—Se asusta un periódico de que en Paris se fabriquen al año doscientos mil tambores para niños. En Córdoba llevamos alguna ventaja á la capital de Francia, en tambores, pitos y otros instrumentos de hacer ruido.

—Hospital de Crónicos.—Para las atenciones de este establecimiento se han destinado el mes de Enero siete mil setecientas veinte y nueve pesetas y cuarenta y tres céntimos de fondos provinciales.

—Temores.—Se ha mandado hacer un reconocimiento pericial del local y casa de la escuela de niños de Nueva Carteya, y si resulta algun peligro que en el acto se traslade á otro punto.

—Lista electoral.—En la de Montilla se han hecho cincuenta y tres exclusiones por fallecimiento y treinta por otros conceptos.

—Vista.—Dice el *Porvenir* de Sevilla: «El sábado último, á las doce de la mañana, ha tenido lugar la vista de la denuncia de los *Debates* de Sevilla, ante una numerosa concurrencia. El defensor señor D. Rafael Molina, en un brillante discurso, rebatió victoriosamente los argumentos del señor Fiscal, que pedía la pena de veinte dias de suspension y las costas, impetrando la libre absolucion del periódico denunciado.» Por nuestra parte enviamos á nuestro jóven amigo Sr. Molina nuestro mas sincero parabien.

—Poesía.—Neron ensayaba un día—la jota del *Molinero*,—y le escuchaba un cartero—y un soldado de Pavia;—Marco Antonio, que sabía—sus pérdidas intenciones,—cargó un buque de melones,—y, tocando la corneta,—se fué del brazo de Arrieta,—á quien robó los calzones.—El emperador Trajano,—Marco Tulio y Paco Mola,—vestidos á la española,—fueron al circo romano;—pero se encontró á la mano—Marco Tulio una espingarda,—y cogiendo su alabarda,—las babuchas y el sombrero,—se marchó con su tintero—á merendar con un guarda.

—Cuentas.—Las municipales de Lucena de mil ochocientos sesenta y ocho á setenta se hallan á la vista hasta el día diez y seis.

—Paradas.—Los veinte y nueve caballos destinados á Córdoba del segundo y tercer depósito de Sementales del Estado se distribuyen en esta forma: Córdoba cinco; Pedro Abad dos; Montilla dos; Baena cuatro; Fernan-Núñez dos; Palma dos; Castro cuatro; Bujalance cuatro; Pozoblanco dos; y La Rambla dos. Asi aparece del estado de división de los animales.

—Asesinato horrible.—Dice *El Universal de Granada*. «Ha ocurrido uno, há pocos dias, en la villa de Priego, de la provincia de Córdoba. Salieron á coger aceituna una mujer con su hija, de quince años de edad, cuando se vieron asaltadas por tres hombres, vecinos del anejo llamado Campos. El más jóven de los tres, pretendió infamar á la muchacha, y queriendo impedir la madre tan atroz atentado, aquel infirióla tres terribles puñaladas, de cuyas resultas desmayóse. La hija corrió pidiendo auxilio, cuando uno de los malvados hubo de alcanzarla, infiriéndole treinta y seis heridas y cebanlose despues, como una fiera, en la virginidad de la jóven. Advertidos unos braceros que trabajaban proximos á aquel lugar, se lanzaron á perseguir á los criminales, que, despues de una desesperada resisten-

—Tienes razon. Pasaré el día á su lado y me acostaré temprano; estoy rendido del viaje. Hasta luego, —dijo á Esperanza tendiéndole la mano.

—A las órdenes del señor conde, —dijo aquel con una emocion que en vano trató de disimular.

IX.

Seguí á Rogelio al torreón, temiendo que volviera á reunirse á Gaston, porque me parecia más preocupado de lo que convenia del jóven campesino.

Mad. de Flamarande estaba sola con la baronesa y con el abate Ferraz. Hablábase de partir al día siguiente para Montsparre, á lo cual se opuso Rogelio, diciendo que no tenia prisa por dejar aquella severa roca de Flamarande, donde de seguro no volveria á ir, porque no le

nion de Mr. Salcedo, no me resolví á sacrificar á Gaston engañándole siempre. No puede pensar un día en que le he sacrificado al temor de verme acusada? Mañana iremos á Montsparre, pero yo cuento volver sola aquí, y cuento con vos para que me acompañéis.

Al hablar así, mostraba una energia que nunca habia admirado en ella, y le pregunté si Mr. Salcedo no debía venir á darle cuenta de su entrevista con Esperanza.

—No,—me dijo;—él mismo ha decidido nuestra pronta partida y se ha despedido, prometiendo ir á Montsparre á darnos cuenta de todo.

—Pues bien, irá. Ya no tiene por qué ocultarse, y lo urgente es alejar á Rogelio de Gaston.

—El peligro no es tan grande como os le figurais; Rogelio no tiene sospechas ciertas, y si las tuviera, Gaston seria impenetrable.

Y paseando con agitacion por la estancia, exclamó;

—Señora condesa—dije, aprovechando un momento en que Rogelio se asomó al balcon con la baronesa. —Es preciso partir, Rogelio se hace amigo de Gaston.

—¡Hijos míos!... ¡Negarles la dicha de amarse!

Rogelio se retiró aquella noche temprano, resignado á partir al día siguiente: la condesa me detuvo para decirme:

—Yo no puedo abandonar á Flamarande sin conocer el resultado de la entrevista de Mr. Salcedo y Gaston, y lo que habrá dicho á este para que retarde el matrimonio, en que no hemos consentido ni él ni yo. ¿Tenemos acaso el derecho de dejar al conde, al verdadero conde de Flamarande, casarse con una campesina, sin que conozca claramente su situacion y decida con conocimiento de causa? No podemos, no debemos abandonarle á las eventualidades del porvenir; y á pesar de la deferencia que tengo por la opi-

halagaba pasar la vida en aquel triste pais melancólico y siniestro, pero que tenia cierto interés para su familia y gustaria de estudiarle más largo tiempo.

—Estemos siquiera veinticuatro horas más,—dijo á su madre,—si no te encuentras demasiado mal.

—No, por cierto,—dijo la infeliz madre,—por el contrario me encuentro muy bien.

Mad. de Montsparre, mas prudente, riñó á Rogelio por tal capricho, exclamando:

—¡Niño mimado! Bien sabeis que vuestra madre, aunque durmiera en un lecho de espinas, diria que estaba bien, si en ello os daba gusto; ¿pero cómo podeis creer que se encuentre bien aquí?

—Pues que tome mi estancia del pabellon,—dijo Rogelio,—es una antigualla muy conocida. Arcas de roble, aparadores, salon de comer de un gran estilo, allí dormirá como un rey en una ciudadela de

cia, y Dióse dispuso ra á la blacion le entr pedaza tes; ta habit ciniem que le la gu su ve logros sos en suma diem bran cuela —C llorca gativa Todop Duran pende les bu —C vendr Sevil —I fin á s bin A decia —E quinc la cár ocho —E acaba en los dos m revela —E rifica honra tunio. —E en Ma ciente aceite renta riente —E minal dictad de Ga —E de div escuela. Actua prácti sus pu su es mient —E gatoc dividu dor de zarian entreg —E zado á con es vida. —E de Ha do los estén tazgor ya se —E mo so sonas cia, e dos he ciar á billete últim desha casa, e sido f —I que el de asf en un claró cado. —E de Eu uno h tro de de T diez —E dida e meros que l desde el cé tivo s —E un p admitt cienc

SECCION DE AVISOS.



A los veterinarios y dueños de animales.

Pomada epispática de bariago, Veterinario, eficaz contra cojeras, agriones, codilleras, sobrehueros, vejigas, arcostin, sarna, y en especial contra las toses y enfermedades del pulmón, bronquios y garganta.
Depósito en Córdoba, botica y droguería de Fuentes, San Fernando 43. Caja 8 reales en toda España. Se dan prospectos gratis.

PASTA PECTORAL DEL DR. ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE TOS CATARROS, RONQUERA, ETC. FACILITANDO SIEMPRE LA ESPERATORACION.
Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de Barcelona, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han citado la tos con esta pasta pectoral, después de haber recurrido a todas las fórmulas más conocidas, por cuya razón la prescriben constantemente a sus numerosos enfermos, de los cuales recibimos cada día muestras de verdadera gratitud y aprecio.
Es también el medicamento más cómodo y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apreciado hasta por los niños y personas más delicadas.

MILLARES DE CAJAS expedidas mensualmente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y algunas poblaciones del extranjero, son también una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos a que se le destina.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA O SOFOCACION por los cigarrillos balsámicos y los papeles azoados. Remedios pronto y seguros que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Quitando un solo cigarrillo aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no se ensucian los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente un luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

Se venden estos medicamentos en la farmacia de su autor, Bejada de la Cárcel núm. 6, Barcelona, donde deben dirigirse los pedidos. En el Ensanche, Dr. Mayolas, calle de Ronda y Junqueras; Sr. Massot, paseo de Gracia, 96, y el Sr. Puig, calle de Laura. En Gracia, Mayans Borrell.

SIN RIVAL
VENTA A PLAZOS.
10 REALES SEMANALES.
CORDOBA.—AYUNTAMIENTO 14 y 16.

10 por 100 al contado.
Eusebiaza gratis a domicilio.
Un año de crédito sin aumento alguno en los precios.

La Compañía Fabril SINGER De Nueva-York.

Que recibió por la superioridad de sus máquinas para coser En Filadelfia 1873. **EL PRIMER PREMIO** 1876. Acaba de obtener en la Exposición de París 1878

LA MEDALLA DE ORO.
Venta a plazos, 10 reales semanales. Pidáanse catálogos ilustrados con los precios a LA COMPAÑIA FABRIL SINGER CORDOBA, AYUNTAMIENTO 14 Y 16.

El Globo Terráqueo.
Almanaque Geográfico, Astronómico, para el año de 1879, con las efemérides históricas de todos los días del año. Índice alfabético de todos los Santos. Descripción del Globo terráqueo, cronologías, inventos, acontecimientos notables, geografía antigua y moderna; Calendarios Egipcio, Persa, Griego, Romano, dimensiones de la tierra, sistema planetario de Copérnico y Galileo, y aclamación de Reyes de Francia y de España, compendio histórico etc., etc. Se vende a 4 rs. en la librería de Bayly Bailliere, y Señora viuda de hijos de Cuesta, en Madrid; y en la librería del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando número 34.

HOGG, Farmacéutico, 2, rue de Castiglione, Paris; unico propietario.

ACEITE DE HOGG

ACEITE NATURAL DE HIGADO DE BACALAO

Contra: las Enfermedades del Pecho y de los Bronquios, la Tisis, Constipados y Toses crónicas, Afecciones escrofulosas, Enfermedades de la piel, Tumores glandulosos, Flores blancas, Endeblez de los niños, Debilidad general, Reumatismos, etc.

Este Aceite, extraído de hígados frescos de Bacalao es natural y absolutamente puro, lo toleran los estómagos más delicados, su acción es pronta y segura así como su superioridad sobre todos los aceites ordinarios ferruginosos y compuestos, etc., está en el día universalmente reconocido.

El ACEITE HOGG se vende únicamente en frascos triangulares modelo presentado como propiedad especial y exclusiva por la ley.

Este Aceite se encuentra en las principales farmacias. Precavase de las falsificaciones.

Deposito general en España: C^o Ibero Universal, calle de Preciados, 74, dup. 1^o, Barreil No. Just, Sanchez Ocaña, Sainolinos, Bañares, Perez, Puerto, Dr Miguel.

JARABE DE LABELONYE

Farmacéutico de 1^o clase de la Facultad de Paris.

Este Jarabe es empleado, hace más de 25 años, por los más célebres médicos de todos los países, para curar las enfermedades del corazón y las diversas hipertensiones. También se emplea con feliz éxito para la curación de las Palpitaciones y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros crónicos, bronquitis, tos convulsiva, espasmo de sangre, extinción de voz, etc.

Deposito general en Paris, en casa de LABELONYE, 99, rue d'Aboukir, y en las principales farmacias de todas ciudades.

GRAGEAS DE GELIS y CONTÉ

Aprobadas por la Academia de medicina de Paris.

Resultado de dos informes dirigidos a dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Grageas de Gelis y Conté, son el más grato y mejor ferruginoso para la curación de la Clorosis (coloros palidos); las pérdidas blancas; las debilidades de temperamento, en ambos sexos; para facilitar la menstruación, sobre todo a las jóvenes, etc.

Deposito general en Paris, en casa de LABELONYE, 99, rue d'Aboukir, y en las principales farmacias de todas ciudades.

Aceite de Hígado de Bacalao PANCREÁTICO DE DEFRESNE

Farmacéutico, premiado por la Escuela de Farmacia de Paris.

TODOS LOS ENFERMOS DEL PECHO

Han de leer lo siguiente:

Este Aceite tiene el aspecto de una crema blanca que puede desleirse en leche, té, chocolate y café; no solamente posee todas las virtudes y propiedades del Aceite de Hígado de Bacalao, sino que también se toma, sin repugnancia alguna por parte de los enfermos más delicados; a favor de la afortunada adición de la Pancreatina, llega oportunamente digerido al estómago y nunca provoca eructos ni diarreas.

Este medicamento ha recibido la aprobación de los Médicos de la Facultad de Paris, tras un sinnúmero de experimentos efectuados en los hospitales de la Capital. Hoy en día, todos los médicos recetan el Aceite de Hígado de Bacalao Pancreático de Defresne, como único agente para curar radicalmente:

- el Linfatismo,
- la Tisis pulmonar,
- el Raquitismo,
- las Escrofulas,
- las Enfermedades del Pecho,

y las demás afecciones que impiden los efectos de la nutrición y asimilación.

Deposito en las principales Boticas y Droguerías.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa.

La única que cura sin el auxilio de otro medicamento. — Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el metodo). 30 años de éxito.

Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

VINO Y JARABE DE QUINA Y HIERRO

Tónico Regenerador de GRIMAULT y C, Farmacéuticos en Paris.

Estos son los tónicos más poderosos que posee la materia medicinal, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empleanse con éxito contra la palidez, la anemia, la irregularidad de la menstruación, la falta de apetito y los violentos dolores de estómago, a que las señoras están con frecuencia sujetas.

Deposito en las principales Boticas y Droguerías.

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNCUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico se ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón o que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se aplica el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos acompañan las cajas de Píldoras y botas de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento general del Profesor Holloway, 885, Oxford-street, Londres.

LIGOR BREA DE MÚNERA

Contra la tós, catarros pulmonares, afecciones de la garganta y de los órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades de la piel, alteraciones del aparato genito-urinario, reumatismo y debilidad general, siem hoy el principal y más seguro regenerador de la sangre.

Nota.—El 18 de abril del presente año encontrándose en esta capital el Sr. Guynet, le invitamos por medio de la prensa periódica a someter su licor al nuestro a un análisis comparativo ante las Academias de medicina de Barcelona y Paris, sintiendo que dicho señor no aceptara. El público juzgará. Precio del frasco en toda la Península 8 rs.— De venta en las principales Farmacias y Droguerías y en casa del autor, Eseudiller, 32, Barcelona.

PAPEL epispastico de ALBESPEYRES

El Verdadero papel de Albespeyres se emplea en los hospitales militares, esta recomendado hace ya sesenta años por los notables médicos, siendo la mejor preparación para mantener los vejigatórios.

El Verdadero papel de Albespeyres se vende en una cajita envuelta en un prospecto comenzando por estas palabras: PAPIER epispastique d'ALBESPEYRES.

Aviso importante: Es contra hecha toda cajita que no este sellada por un rotulo que lleve la firma: *J. Albespeyres*

Deposito en todas las Boticas.

Arrendamiento. Desde el día se hace de un portal apropiado para tienda y otros objetos. Para tratar, Azonaicas 14. s4-2

Pérdida. Desde la platea núm. 4 del Teatro Principal a la plazuela de la Compañía, yendo por la calle de Pompeyos, y en la noche del 2 al 3, se ha perdido un pendiente de coral rosa en forma de zapatito. Se suplica a la persona que lo haya encontrado lo entregue en la plazuela de la Trinidad núm. 1 y se le gratificará. s4-2

Anuncio. Quien se hubiese encontrado un devocionario que se perdió en la tarde del 1.º del actual desde la iglesia de la Compañía a la de San Hipólito, lo puede presentar, si gusta, en la calle de Pedregosa número 30, donde se le gratificará. s4-2

Leche de cabras pura y por cuenta del ganadero. Desde el miércoles 5 del corriente se establece el del año anterior en la casa calle de Convalecencia núm. 2, admitiéndose encargos desde la tarde y por la noche antes. Las horas de despachar, son desde las siete a las nueve de la mañana. s4-2

Se vende jabon blanco a 31 reales arroba y 11 cuartos libra, en el cementerio de San Miguel núm. 4. Almona. s4-2

Arrendamiento. Para desde San Juan próximo se arrienda la casa núm. nueve calle de las Paves, con muchas y cómodas habitaciones, graneros, cuadra, agua de pie y puerta falsa a la calle Portería de San Pedro Alcántara. Para tratar de su precio en la calle del Baño de San Pedro núm. 7.

Venta. En módico precio se vende con su accesorio la casa de nueva construcción calle de Alfonso XII núm. 33 (antes de la Puerta Nueva); tiene un pequeño huerto ó jardín y doce piezas ente altas y bajas. También se vende otra en la calle de la Encarnación núm 15, donde se podrá tratar de ambas. s4-1

Arrendamiento. Desde el 29 de Setiembre del corriente año, se hace de los Lagares, nombrados de La Virgen del Rosario, Salcedo, Vitoria y Valdegrajas, unidos bajo una linde. Se oyen proposiciones, en casa de su dueña, calle del Liceo número 36. s4-1

Cigarrera. En la calle de las Imágenes núm. 4. (Fuencaca,) se han cigarrillos a 3 reales libra. s4-1

Colegio de señoritas, elemental y superior, calle de San Alvaro núm. 19.

En este establecimiento, dirigido por doña Antonia del Castillo y Porché, encontrarán los padres que gusten honrarlos con su confianza, una esmerada educación, tanto científica y de labores, como moral y religiosa. Se admiten internas, medio-pensionistas y esternas; la directora del establecimiento facilitará a los señores que lo deseen las condiciones de admision. s8-1

Venta. Se hace de una estantería, un mostrador con tapa de piedra, un juego de medidas de barro y lata, y un aparato con dos luces para gas, todo sin haber servido. Para entenderse con su dueño, calle de Letrados 26, de doce a cuatro de la tarde. s4-3

Calle de Diego Leon número 3. Deposito de vino de Valdepeñas, al por mayor, por cuenta del cosechero Luis Delgado, a 36 reales arroba en la población y fuera 24; tambien se espande blancos, y vinagre superior. s8-3

Venta. Se venden cien palos de álamo negro que se han cortado en la hacienda nombrada la Trinidad. Pueden verse en la misma finca y tratarse calle de la Librería núm. 23. s8-3